



La señora Doña Patrocinio Alonso y Téllez de Cepeda

falleció en Villamiel (Toledo)
el día 11 de Enero de 1926

a los veintidós años de edad
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su esposo Don Ricardo de Oteo González; madre Doña Patrocinio Téllez de Cepeda; madre política Doña Patrocinio González; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos y demás familia,

Ruegan la tengan presente en sus oraciones, quedando por ello muy reconocidos.

NO SE REPARTEN RECORDATORIOS

La Cruz de Beneficencia a una hermana de la Caridad

CORUÑA, 14 (2 tarde).—Con asistencia de las autoridades, personalidades y superiores de la Orden de las Hermanas de San Vicente de Paul, de todo Galicia, se ha celebrado el acto de imponer la Cruz de Beneficencia a Sor Gumersinda Becora, superiora del Hospicio.

El secretario de la Diputación dió lectura al decreto de concesión de la cruz.

El arzobispo de Santiago impuso las insignias a Sor Gumersinda.

Pronunciaron discursos a sus esposos el acto, el presidente de la Diputación, gobernador civil, visitador de la Orden en España, director del Hospicio, capitán general y arzobispo de Santiago.

Este bendijo después la nueva sala construida en el edificio del Hospicio.

Los invitados fueron obsequiados con un «lunch».

Por la tarde se celebró una velada, que presidió el arzobispo.

Sor Gumersinda Becora está siendo muy feliz.

Abordado por un torpedero

BREST, 14.—Un torpedero inglés abordó, partiéndole por la mitad, a una goleta pesquera de matrícula francesa.

No obstante el mal estado de la mar que imposibilitaba hacer los trabajos necesarios, los tripulantes del torpedero lograron salvar a los seis que constituían la tripulación de la goleta.

No se devuelven los originales que no se hayan pedido, ni se sostiene correspondencia con los colaboradores

Diario oficial, de Guerra

Amortización
MADRID 14 (1,30 tarde).—El «Diario Oficial» de guerra publica una circular autorizando una plaza de general de brigada, por pase a la reserva de don Eduardo Ramos.

«EL CASTELLANO», APARTADO 12

De la «Gaceta»
MADRID 14 (1,30 tarde).—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

La jornada de trabajo de los funcionarios

Circular de la Presidencia fijando en cinco horas seguidas a partir del día primero del próximo mes de Febrero, la jornada diaria de trabajo de los funcionarios de Administración Central y provincial.

La importación de la patata

Real orden de Hacienda disponiendo que la patata, a su importación, satisfará como derecho subvencional, el impuesto de 25 céntimos por tonelada.

Inspección

Otra de Fomento disponiendo que el comisario inspector general de Caminos y Canales, don Blas Sorriya, gire un visita de inspección al puerto de Bienes (Gerona).

Para los productores

El Consejo de Economía Nacional invita a los productores españoles para que en el término de tres meses envíen a la secretaría de valoraciones del mencionado organismo nota del coste de los productos y artículos de su manufactura, en el año próximo pasado.

De Asturias

Huelga solucionada
OVIEDO, 14 (12 mañana).—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que había quedado resuelta favorablemente la huelga de la mina Pumarabulo, habiendo aceptado los obreros una rebaja en el precio de trabajo a destajo.

El santo del rey

Por el Gobierno civil se han circular invitaciones a una reunión que tendrá lugar el próximo sábado, con objeto de organizar acto público el día del santo del monarca.

Ya nieva

Desde anoche está nevando copiosamente, haciéndose sentir un frío intenso como pocas veces se conocía.

Notas de Francia

Nombramiento

PARIS 14.—El almirante Laczki ha aceptado la presidencia del Comité de Aproximación franco-española, vacante por defunción del señor Invert Delatour.

El temporal

En diversas regiones de la república se siente un frío enorme, cayendo copiosas nevadas.

VII Centenario de la Catedral Primada

TOLEDO
LAS OFICINAS

para suscripciones en metálico o entregas de alhajas y para todos los asuntos del Centenario, se hallan establecidas en el Claustro alto.

subida por la escalera de Tenorio.

Horas de despacho: de diez a doce y de tres a seis.

Uno de los faros no ha podido ser abastecido por ningún medio de los muchos que se han intentado desde el día 12 del pasado mes de Diciembre.

Colegio de Abogados de Toledo

Auxiliar de Secretaría

El Colegio de Abogados de esta capital abre concurso para proveer una plaza de auxiliar de su Secretaría entre los solicitantes que no siendo menores de 20 años ni mayores de 40, justifiquen su buena conducta con certificación expedida a este efecto.

Tendrá como principal obligación, el desempeño de cuantas funciones requiera mencionada oficina, de diez de la mañana a una y media de la tarde, siempre bajo la dirección inmediata del Secretario del Colegio.

Las solicitudes, en las que habrán de hacerse constar los méritos de cada concursante, se dirigirán al Sr. Decano de este ilustre Colegio, en su domicilio, Plata, 12, hasta el 28 del presente mes.

El nombrado disfrutará del haber mensual de 150 pesetas.—El Secretario, Manuel Conde.



El señor

Don Gerardo García Galiano y Medrano

falleció en Sonseca (Toledo)
el día 11 de Enero de 1926

a los sesenta y ocho años de edad
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos doña Patrocinio, doña Francisca, doña Ana y don Julián Guzmán y Medrano; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

No se reparten esquelas.

GARAGE CITROËN

Carretera de Navalpino.-En la Fuente Salobre.-Teléfono 460.-Toledo

Jaulas independientes.-Taller de reparaciones mecánicas y eléctricas.-Carga de baterías.

Aceites, gasolina y accesorios.

Vulgarización médica

Tratamiento ultramoderno de determinadas anemias

La terapéutica por medios físicos está en un periodo de verdaderas conquistas y de constantes modificaciones.

Desde que se conocen y aplican los rayos X en medicina, puede decirse que las aplicaciones han variado de técnica. A continuación de instituirse la terapia profunda se llega a grandes dosis con potentes aparatos y las corrientes modernizadas a utilizar dosis penetrantes pero de pequeña duración, algo así como aplicásemos dosis homeopáticas.

Este criterio moderno tiene una ventaja indiscutible que es no perturbar, pues es indudable que las grandes dosis y de larga duración que emplea la técnica alemana, está en desuso por las perturbaciones que origina y los peligros que entraña.

Además de las quemaduras extensas (radio dermites) el paciente salía de las sesiones largas en un estado de agotamiento (marasmo) y con tantas alteraciones en el tejido hemático que se hacía preciso el empleo de remedios heroicos, para vencer y dominar la postración, recurriendo a las transfusiones de sangre, operación siempre molesta y no exenta de peligros, pues además del posible contagio de las enfermedades padecidas por el donador, muchas veces el donado resiste más el injerto hemático que se comporta como albúminas eterologas.

Estos serios contratiempos hacen que actualmente se tienda a sustituir las transfusiones de sangre tomando otras normas más eficaces y sobre todo más humanas.

Este vacío lo han llenado las modernas aplicaciones de rayos X en dosis de corta duración sobre epifisis de huesos largos, de donde parece que moviliza la médula ósea una de las cunas de elementos figurados de la sangre, sobre todo en aquellos enfermos donde la función del brazo está abolida por una esplenomegalia palúdica o luética.

Será indispensable estar atentos al análisis de sangre en lo que a su riqueza globular se refiere y es indispensable que sean efectuados en un mismo laboratorio y con una misma técnica para garantizar sus resultados.

Tiene la ventaja esta técnica de tratamiento de las anemias por rayos X, que son precisas grandes intensidades, y como el tiempo no sobrepasa, cada zona de 5 a 8 minutos, no es nada molesto ni peligroso para el paciente.

La técnica es la siguiente: Primero: recuento globular previo sobre todo de glóbulos rojos y cantidad de hemoglobina. Dos aplicaciones de 20 minutos en cu tro zonas: tobillos, rodillas, y de ampliar el tiempo, hombro,

codo, escapular, esternón, sin parar en total de una hora de tiempo, y a continuación practicar nuevo análisis de sangre, y veremos que pasa del medio millón el aumento de glóbulos con igual o superior porcentaje de hemoglobina.

Este movimiento reaccional de las sesiones de rayos X se hace extensible a las irradiaciones de radium, pues leo noticias que en Berna se instala con éxito, las irradiaciones sobre puentes de aluminio, sin que contactos con las lesiones cancerosas, donde actualmente se aplican, rodados los tubos o placas con una capa de goma u otra sustancia.

Las clases menesterosas están de enhorabuena, pues gracias a estas técnicas, los médicos modestos podrán poseer cantidades hasta hoy tenidas como insuficientes y con ellas realizar curaciones sin que sea un sacrificio impuesto en los actuales momentos, donde un aparato de gran potencia o donde el coste de unos miligramos de radio sólo está al alcance de los potentados.

J. COLLAR

Curso de Seguro Obrero para el mes próximo

MADRID 14.—Comunican de Reus que se ha reunido en el Centro de Lectura la Comisión organizadora del Curso de Seguro Obrero, que se celebrará en dicha entidad cultural, para formular plan detallado de las explicaciones del próximo mes de Febrero.

El señor Maluquer, a su regreso de Madrid, con motivo del homenaje al general señor Marvá, comunicó a la Comisión que el Instituto Nacional y las Cajas Colaboradoras de Previsión de toda España, habían ofrecido complacientemente acudir a Reus para colaborar exponiendo oral y gráficamente las respectivas inversiones financiero-sociales procedentes del retiro obrero obligatorio, y añadió que reconocieron dichos organismos de modo unánime la característica significación social y cultural de los Cursos de Igualada y Reus, que relaciona el conserjero-delegado del Instituto como profesor ponente en esta obra expansiva.

Se vende

un automóvil FORD turismo en muy buen estado. Razón: Barrio del Prado, 6 Talavera de la Reina.

Se arriendan

pastos de invierno y primavera, con prado y pajas de semillas.

Para tratar con la dueña Doña Patrocinio Téllez.—Villamiel (Toledo).

De Consuegra

Labor municipal

Reunido el pleno, procedióse a hacer el alistamiento de mozos, siendo el número de ellos de setenta y cinco. Inmediatamente se procedió a la comprobación del ejercicio trimestral y año económico del 24 al 25, acordándose dar un plazo de veinte días para que durante ellos se justifiquen algunas partidas y se reintegren otras.

El examen de cuentas se llevó a cabo dentro del mayor espíritu de equidad y benevolencia por parte de todos los concejales.

El aguinaldo del soldado

Ha sido repartida la cantidad recaudada para este fin a los padres que tienen hijos cumpliendo el servicio militar. La «Gimnástica Consaburensis» ha contribuido con 25 pesetas.

No somos muy conformes con la forma en que se ha repartido, puesto que toda suscripción debe ir de una manera directa a manos de aquellos en cuyo beneficio se haga; pero es indudable su principal fruto: despertar el sentimiento de generosidad del pueblo hacia los suyos y su gratitud a los que defienden el honor patrio.

El abastecimiento de aguas

Se ha resuelto el problema de las aguas en Consuegra; bien es verdad que se ha resuelto en forma muy distinta de la que este Ayuntamiento tenía en proyecto; pero es lo cierto, que hoy ya se está derramando el agua buena por todas las fuentes del pueblo. Sin embargo, ahora es cuando tenemos que ir pensando en los medios para evitar que carezcamos de aguas buenas durante todo el verano.

Asunto es éste tan discutido ya, que me parece no se puede idear nada nuevo.

Unos proponen la construcción de depósito de aguas de mayor capacidad, con lo cual creen que quedará asegurado el abastecimiento de aguas durante los meses de Julio y Agosto, que son los más escasos; este proyecto es el más económico y, por consiguiente, el más hacedero.

Hay otros que aseguran que los manantiales pudieran dar más de sí, si más se tratara de arreglarlos, y al menos, y esto es sabido por todos, a unos metros de los que hoy existen pudieran encontrarse otros, tal vez más abundantes; este es el fin a perseguir por ahora: manantiales; puesto que todos sabemos que el faltar las aguas en los meses de Julio y Agosto es porque éstos se agotan, aun cuando nunca se han agotado del todo, me dice una persona práctica; con esto y con la tubería de barro que hoy existe y un hombre bien celoso de su cargo en reparar averías, y fuertes correctivos a los que causen daños, creemos quede asegurado el abastecimiento de aguas de la población, y poco a poco ir sustituyendo las actuales cañerías.

Con nuevo depósito o nuevos manantiales o con ambas cosas a la vez, el caso es que definitivamente quede asegurado el abastecimiento de aguas en abundancia.

Cine Moraleda

La proyección de la película «El Niño Rey» está siendo un éxito, ciertamente que el público

Calefacción Ideal

Petróleo especial oriflama

para estufas de gas ininflamable y sin clor
Grandes calorías

Bidón de 5 litros, 4 ptas.

(sin envase)

PEDIDOS

Teléfono 691, Almacén de Yesos Corral de Don Diego, 5.—Toledo

consaburensis, que acude a esta clase de espectáculos anhelaba ya ver cintas de esta categoría, deseos que desde un principio ha sabido interpretar el señor Moraleda. Terminado que sea «El Niño Rey» se proyectará «La portera de la Fábrica».

Y ahora me permitiré hacer una indicación al señor Moraleda y es, que puesto que la colecta para el Ropero Escolar no ha terminado aún, ¿por qué no da una función extraordinaria en beneficio de los niños pobres de la localidad?

FRANCISCO MERCHAN

Consuegra, 121 926.

Oposiciones a Escuelas

Los Tribunales para estas oposiciones se publicaron en la «Gaceta» del día 1.º de Diciembre.

Tenemos entendido que son muchos los señores que aparecen recaudados: los profesores Normales y los inspectores de Primera Enseñanza que obtuvieron sus destinos por oposición, requisito exigido, entre otros, en la convocatoria, se consideran postergados ante el nombramiento de otros muchos que no reúnen tal condición, y prueba de ello la consulta elevada por el Ministerio al Consejo de Instrucción Pública (que al menos supone duda), y una Sentencia reciente del Tribunal Supremo, por la que se ha desposeído de una cátedra en la Escuela Normal de Maestras de Madrid a una señora por no ser su ingreso por oposición, y los señores nombrados ahora están en idénticas condiciones.

De ello resulta que estas oposiciones, muy retrasadas ya, corren peligro de otro retraso por no cumplir al pie de la letra la Real orden de Convocatoria de 16 de Junio último.

UN PROFESOR

¿Desean ganar dinero?

Lo conseguirá la persona que se dedique a hacer informaciones sencillísimas en todos los pueblos, por insignificantes que sean, pudiendo ganar como mínimo, quinientas a mil pesetas mensuales. Pedir instrucciones al Apartado de Correos 173 de Madrid.

Prósper, viuda de Ortega Munilla, don Honorato Castro, don Américo Castro, señorita Sánchez Ortega, doctora Izquierdo Moya, doctor Amat y conde de las Infantas.

En todas estas visitas, fué acompañado el señor Pantaja por la manchega y cervantista de veras doctora Izquierdo Moya y en las hechas al señor ministro de Instrucción, y director de Primera Enseñanza, fueron acompañados por los señores conde de las Infantas y doctor Amat.

En todas estas visitas fué objeto de felicitaciones sinceras nuestro alcalde por su meritisima labor. El señor alcalde de Madrid dijo que haría un obsequio para Biblioteca y el señor Vázquez Mella dijo: «hay que trabajar por El Toboso; hay que hacer de él una Meca del turismo».

Reciba el señor Pantaja y el pueblo de El Toboso mil plácemes por sus trabajos, y gracias muy rendidas a los señores que con tanta simpatía ven los trabajos que este pueblo viene realizando y por las distinciones dispensadas a su representante.

T. S.

Apuntes del camino Un pueblo que quiere Escuelas

Os Ocaña, la capital de su partido, la población que quiere locales-escuelas. Está convencida de que los actuales no responden, ni remotamente, a los preceptos más elementales de la pedagogía, de la higiene y de la decencia; y una de sus manifestaciones cívicas más cordialmente sentidas, la viene concretando, hace tiempo, en un anhelo. En el que el Estado la auxilie convenientemente para levantar en uno de los sitios más amenos de la villa, un grupo escolar digno de su prosapia y de su bello afañ.

Siente un estímulo punzante, demasiado punzante, al ver que otros pueblos de menos importancia urbana, obtienen crecidas cantidades para idéntico fin. El ejemplo que ante sus ojos le ofrecen Tembleque, Montecalaros, Cedillo y El Toboso son demasiado vivos y demasiado recientes para que no enciendan en su rostro el sonrojo de la impotencia.

Nosotros conocemos, día por día, acto por acto, la gestación y desarrollo de su anhelo y de su plan.

El Ayuntamiento, recogiendo con entusiasmo y con cariño una patriótica sugerencia, tomó el acuerdo de sacar de su presupuesto, nada holgado, unas decenas de millares de pesetas, que ofreció al Estado, en la esperanza de que su esfuerzo sería comprendido y su sacrificio recompensado. Tan seguro estaba de que en las alturas encontraría calor la hermosa iniciativa y la valiosa oferta que, entregándose a un ingenio optimista, infundió en el vecindario, primero, la idea, luego, la fe, y más tarde, la esperanza cierta de que, pronto muy pronto, el más hermoso edificio escolar de la provincia explicaría a los pueblos toledanos que aún se teñen a la sombra de su indolencia, que Ocaña rinde culto fervoroso, insuperable, a un ideal de cultura, y que siente por la infancia que hoy sufre en locales tristes y pobres, una amorosa inquietud.

El magnífico proyecto, expuesto a la crítica y a la admiración popular, mereció las simpatías más vivas y los elogios más cordiales.

Todo era hablar de plazos y de aciertos en la construcción. Nadie dejaba caer sobre los optimismos populares el más pequeño desaliento. No asomaba la duda en ninguna voluntad. La idea se había hecho proyecto y el proyecto carne en la multitud.

Era preciso, sin embargo, nombrar una comisión que gestionara en Madrid. El deseo era tan vehemente y encendido que las gentes no quisieron olvidar los obstáculos de la antigua burocracia española y se dejaron ganar por la creencia de que las gestiones personales serían las más rápidas y de más plena eficacia.

Cuatro veces se han llegado los comisionados al Ministerio, a ofrecer, a pedir, a rogar. Han razonado sus deseos y han puesto en evidencia sus sacrificios. Han recogido, a cambio, el halago de una promesa y han podido saborear la miel de la cortesía más exquisita.

Al regresar a su pueblo, cumplido su cometido, llevaron a sus mandatarios, a falta de realidades, promesas y miel. Repitieron, a expensas de su peculio, dos, tres veces, al propio camino de la esperanza. Tuvieron que deshacerlo llevados por la desilusión. Al principio ocultaban piadosamente al pueblo la penosa verdad. Ponían en la dolura de su desencanto la nota falsa de un optimismo irreal. Seguían creyendo y seguían esperando en que el tiempo revelarían a los ciudadanos la verdadera situación.

Hace pocos días, quien personifica aquel anhelo y aquel insistir, quien llegó a creer que era precisamente en los arenales africanos donde se ganaban las más difíciles batallas y se conquistaban, más a pulso, los galardones, nos decía la triste verdad de que aun los más entusiastas habían perdido la fe en la victoria que soñaron, y que, entre los restos del naufragio de aquella ilusión, flotaba la tabla donde debería salvarse su optimismo. Nos lo decía al calor de la dignidad dolorida, pero estamos seguros de que las horas serenas de la calma le dictarían palabras de desfalecimiento.

Nosotros deseamos—¿cómo no?—que ese último aliento de optimismo reencienda los que yacen entre las cenizas del desencanto y otra vez, y diez veces, aquellos hombres de buena voluntad que fueron a Madrid en alas de un ideal y que volvieron vencidos por el pesimismo, reemprendan la ruta que, a la postre, ha de conducirlos a la victoria.

No siempre los salones tapizados de los despachos oficiales absorben la voz de los anhelos populares. No siempre la voluntad fraca y la sonrisa triunfa. No siempre es ruta de «vía crucis» el camino hacia los despachos de la burocracia. Alguna vez tiene que serlo de triunfo de los que persiguen, con insistencia santa, la ventura del país.

P. RIERA VIDAL
Ocaña, enero, 1926.

Desde Berlín Máquinas que hablan

En la ciencia se progresa de un modo creciente. Es asombroso cuanto se ha inventado en los últimos tiempos, y la corriente sigue su marcha ascendente por los ámbitos de lo maravilloso. En Alemania, en esta nación vencedora en la guerra, después de haber ganado todas las batallas, se ha operado un movimien-

to tan enorme en lo referente a los inventos, que podemos decir sin apasionamiento que nadie supera a estos hombres que trabajan en el laboratorio, en las fábricas, en sus talleres y en sus casas.

Uno de los inventos que más han de llamar la atención mundial, es el del ingeniero doctor Stille, de Berlín, que ha presentado un invento suyo en forma de hilo parlante, del que queremos ocuparnos, por el interés que ha de despertar en todas partes.

La idea prendió en su imaginación cuando hace dieciséis años descubrió el físico dinamarqués Paulson la magnetización de un hilo de alambre mediante el timbre de la voz humana. El aparato contiene en lugar de un cilindro de cera de liimitada extensión, utilizado hasta ahora, un alambre sin fin, capaz de registrar sin interrupción una ópera entera con la mayor exactitud y por un procedimiento sencillo.

El aparato semeja una cajita de madera pulimentada, del tamaño de un receptor telefónico, de cinco válvulas, tal como se usa en la radiotelefonía. Dentro lleva un electromotor, dos bobinas lisas y un alambre de acero, de preparación especial, de 0,25 milímetros de diámetro, y que se desarrolla en una bobina para arrollarse en otra. El proceso del registro de la voz, es el siguiente: Se enlaza el aparato con el circuito de la luz eléctrica; se aprieta un botón interruptor y las bobinas empiezan a girar rápidamente. La palabra transformada en golpes de corriente eléctrica, que se adaptan al ritmo de las partículas del sonido, atraviesan los espirales del imán parlante.

De este modo, el núcleo de hierro es magnetizado según el ritmo acústico. El alambre registra entonces en caracteres invisibles eléctricos la palabra hablada (o la música) reteniéndola por tiempos limitados. Después de apretar un segundo botón interruptor, el alambre empieza a girar en sentido contrario hasta llegar nuevamente al punto de partida. Entonces se aprieta otra vez en el primer botón y el alambre reproduce la voz. Según sea la magnetización experimental, así ejercerá su influencia el electro imán que, a su vez, reaccionará a través de un velador intermedio, sobre la membrana de un teléfono enlazado con él.

El oyente percibirá en ese momento cuanto se haya hablado ante el aparato. Se puede después hablar de nuevo, porque el alambre queda en disposición de recibir lo que se dicte. Del mismo modo se pueden eliminar instantáneamente partes aisladas de un dictado, repitiéndose en otra forma, de forma sobre el mismo trozo de alambre. Así se pueden corregir hasta los errores más insignificantes.

Este invento, podrá servir para la vida práctica y contribuir a propagar el uso las máquinas parlantes entre comerciantes y entre los que se dediquen a pronunciar discursos. Mas importancia tendrá en los Parlamentos ya que no existe método más sencillo y práctico para conservar la palabra que la transcripción automática. Si sobre las mesas de los oradores se hallara un microfono que transmitiera las palabras por un hilo telefónico a un alta voz colocado en una pieza instalada «ad hoc», bastaría con colocar ante este alta voz, el microfono de la máquina parlante de Stille para obtener el taquígrama más exacto que pudiera imaginarse.

Digan ahora nuestros lectores si el nuevo invento no puede causar una verdadera revolución en la ciencia.

A. BRAUN
Berlín, Enero, 1926.

Buena ocasión para los señores capitalistas

Para informes de esta venta: Comercio de D. FRANCISCO CORDOBA, Plaza de la Magdalena, núm. 5.-Toledo.

SE PONE EN VENTA: Una casa inmediata, al centro, de esta IMPERIAL TOLEDO, en inmejorables condiciones, para la reforma que puede producir, como minimum un 10 por 100 libre, sobre el capital que se emplee; dicha casa mide en superficie DOSCIENTOS CINCUENTA Y SEIS METROS CUADRADOS, con magníficas y amplias habitaciones, dos amplios y elevados sótanos, cuadra con entrada interior y exterior, instalación completa de luz eléctrica, un buen comedor para verano, en su gran patio adornado de buenas columnas de piedra, pozo-mina, inagotable, fuente, aljibe, cocina para el invierno, cocina para el verano; cuenta con una gran azotea, con sorprendentes vistas a la Virgen del Valle, todo el edificio se halla en el mejor estado de conservación, está tasada por el valor actual, en NOVENTA MIL PESETAS.

OTRA CASA: Con numeración siguiente unida a la misma, que mide su superficie SETENTA Y TRES METROS CUADRADOS, susceptible comunicación con la anterior, con bastantes habitaciones, un buen sótano, patio en relación a la finca, tasada en el concepto anterior, en TREINTA MIL PESETAS.

Ambas casas podrán ser adjudicadas, a la mejor oferta, sobre la cantidad de 45.999 pesetas, que se ponen en venta, completamente libres de todo gasto, y el pago puede ser al contado o a plazos que se convenga con interés legal.

De dichas casas, unidas, fácilmente y a poco gasto, pueden hacerse numerosas viviendas, con el rendimiento citado, como mínimo, sobre el capital que se quiera emplear.

CLINICA DENTAL

Calle de las Armas, núm. 4.-TOLEDO

Advertencia: Por vernos favorecidos de numerosa clientela, rogamos tomen número para evitar largas esperas.

Días de consultas martes, jueves y domingos

Apostillas literarias

Efusión y afecto

«Nuestra Novela», la novela popular semanal que ha realizado el ideal de poder proporcionar «a todos»...

«Nuestra Novela» se encuentra en ese caso. Todo el que la conoce—lo sabemos por experiencia—la quiere y la aprecia...

Conviene, por lo tanto, conocerla y darla a conocer.

En obsequio de la moral, y en obsequio de ella misma, lo mejor que podéis hacer es divulgarla.

«Nuestra Novela» no necesita del dinero de nadie. Huye del anuncio vocinglero que se entra por los ojos en las gruesas letras de los periódicos...

Arniches dice de la publicación que desde que la conoce no la llama «Nuestra Novela», sino «Mi Novela».

A muchos hemos oído elogiar además su amenidad y su limpia edición; pero lo que es más consolador todavía, hemos podido apreciar positivamente el gran provecho moral que la misma ha producido en el mercado público...

«Nuestra Novela» necesita la palabra efusiva del periódico o del lector que la conozca, para extender el radio de sus conocimientos y hacer más eficaz su acción moral y literaria de desterrar todo aquello que a la literatura y a la moral ofenda.

Quiere efusión y afecto, que valen más que el dinero.

Y creednos. Aquellos a quienes se la déis a conocer, os lo agradecerán.

FERNANDO

Maquinaria belga en disponible para labrar la madera.

Toda clase de utensilios y herramientas. Solicitense presupuestos a Francisco Cortés Navarro.-Aparado núm. 63. Valencia.

MILO

Harina dextrilada mantelada

Sin adición de leche ni azúcar.—Producto dietético en las afecciones gastro-intestinales.—Recomendado por las autoridades médicas del mundo entero.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías. Folletos gratis a quien lo solicite de la SOCIEDAD NESTLÉ S. E. P. Gran Vía Layetana, 41, BARCELONA

OVEJAS ENFERMAS ¡Ganaderos!



Si vuestras ovejas padecen enfermedades de la piel, bañalas con POLVOS «COOPER», y quedarán destruidos todos los parásitos causantes del mal.

Los POLVOS «COOPER» se hallan recomendados por Real orden de 20 de Enero de 1904.

Consulte hoy mismo con los representantes exclusivos para España, quienes les facilitarán folletos e instrucciones.

MUGICA, ARELLANO Y COMPANÍA, Pamplona Ingenieros Maquinaria Agrícola Sucursales: Badajoz, Barcelona, Córdoba, León, Logroño, Lugo, Madrid, Palencia, Sevilla, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.—De venta en todas las Droguerías.



A pedradas y mordiscos Dos familias promueven una reyerta

HINOJOSA.—Por asuntos de índole particular, cuestionaron en la calle de la Alcarria las familias de los vecinos Julián Jiménez y Regino García, que tienen próximos sus respectivos domicilios.

Se agredieron mutuamente a pedradas y mordiscos, resultando lesionado Julián, su hijo llamado Francisco, Regino y dos hijos de éste, llamados Marcos e Ignacio.

El Juzgado y la Guardia civil, que fueron requeridos, procedieron a instruir las oportunas diligencias.

También acudió el señor médico titular, que reconoció a los heridos, apreciándose: a Julián, cuatro heridas; tres en la cabeza y una en la ceja derecha, con gran hemorragia; a Francisco, una en la oreja, otra en la ceja derecha y varias contusiones en la espalda; a Regino, dos heridas en la cabeza; a Marcos, un mordisco en el párpado derecho, y a Ignacio, varios mordiscos y arañazos en la cara.

ANUNCIO

Se venden dos máquinas segadoras-atadoras, marca «Deering», seminuevas; un carro de varas muy bueno, para cuatro mulas, con sus guarniciones correspondientes, casi nuevas, y además un caaro de yugo. Dirección. Angel Palomo, Torrijos.

Temas agrícolas El problema vitivinícola en España

El Consejo directivo de la Confederación nacional de viticultores ha puesto en circulación una hoja en la que se explica al público el actual estado del problema vitícola y apunta soluciones al conflicto.

Por creerla de gran interés general anotamos a continuación los más altos conceptos:

«Del cultivo de la vid viven en España cerca de cuatro millones de habitantes, y el vino exportado es la pérdida de exportación más importante después de las frutas.

Un hectolitro de vino, que cuesta producir de 23 a 25 pesetas, se vende cuando más a 18 pesetas.

Ya que soportamos la protección arancelaria otorgada a la mayor parte de las industrias, pedimos por lo menos que no se nos agobie con trabas que nos arruinan. El decreto de 1.º de Septiembre de 1924 ha empeorado la situación en beneficio del alcohol industrial y de los licoristas.

La exportación disminuye, y hay que buscar salida para los vinos en el interior del país. Esto no puede lograrse por el impuesto de entrada en las poblaciones, el fraude y el alargamiento de cosechas.

El mentado impuesto llega a ser en algunos casos hasta de 16 pesetas; es decir, tanto como vale el vino, y aproximadamente igual a los derechos de aduanas en otros países. Grava lo mismo el vino corriente que el de lujo. Incita al fraude. Es carísimo de recaudar, pues cuesta del 20 al 30 por 100 de su importe.

Es preciso llegar a la supresión completa de este impuesto. El ideal sería llegar a la declaración de cosechas y guías de circulación para el vino, como en Francia. Cuando menos, hay que obligar a hacer con vino y alcohol vinico los vermouth, mistelas y demás bebidas y licores que hoy se hacen hasta sin uno y otro.

En la actualidad, la producción anual de alcoholes y aguardientes industriales es de 200.000 a 250.000 hectolitros, que si se produjesen con vino necesitarían de dos a dos millones y medio de hectolitros; es decir, casi tanto como la exportación a Francia en años normales, y más de la mitad de la total.

Hay que prohibir fabricar alcohol con productos exóticos, y concretamente con maíz, higos y algarrobos.

Se le debe buscar salida al alcohol fabricado con melazas empleándolo como combustible y carburante.

La libre destilación es precisa, entre otras razones, para acabar con la inmoralidad reinante, que hace posible los absurdos mayores en el comercio de mistelas y demás bebidas alcohólicas, debido a la defraudación.



Polluelos de razas puras GRANJA PARAISO Arenys de Mar (Barcelona)

De La Guardia El «Ropero escolar».-Reporto de prendas

Con indescriptible entusiasmo se ha celebrado la entrega de ropas y donativos a los niños pobres por el «Ropero escolar», hermosa institución, a cuya formación ha contribuido todo el vecindario.

Después de una misa solemne en la iglesia parroquial, a la que concurren todos los niños y todas niñas, con sus respectivos profesores don Efrén Fernández Marcote y don Lezcano, y asistieron todas las autoridades y el pueblo en masa, se procedió al reparto de ropas y donativos en el salón de sesiones del Ayuntamiento, amanzando el acto la banda de música que dirige el señor Hernández.

El señor delegado gubernativo, don Augusto Condo, envió de su bolsillo particular 25 pesetas.

C. R.

El Toboso (Toledo)

Se vende un motor en buen uso, marca Crossley de 28 30 HP y dos gasógenos Beur de 30 HP cada uno, que se cederán en buenas condiciones. Para tratar, con el Secretario del Ayuntamiento.

Libros y Revistas

Almanaque Guía del Cultivador Moderno. Año 1926.—Administración, Trafalgar, 76. Apartado, 265, Barcelona. Se regala a los suscriptores de «El Cultivador Moderno». Se vende a 1,50 pesetas ejemplar.

Formando un tomo de cuatrocientas páginas, e ilustrado con más de 300 grabados y la portada a tres tintas, acaba de hacer su aparición el «Almanaque Guía» de la difundida y acreditada ilustración agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno».

Preside en este tomo la idea de guiar e ilustrar al ganadero y al agricultor, y ponerle en condiciones de resolver inmediatamente cualquier duda o problema que se le ofrezca respecto a la manera de cultivar, abonar, conducir o explotar una planta determinada, o bien solucionar algún punto relativo a industrias agrarias o cuestiones ganaderas. A este fin, además del santoral, predicciones del tiempo, datos astronómicos y eclesiásticos, se dedican, ipso mes, interesantes estudios sobre los labores de los campos y operaciones de siembra de hortalizas, flores, plantaciones de viñas, frutales, árboles forestales, tratamientos contra las enfermedades de las plantas y ganados, cuidados de las viñas, bodegas y olivar, cría de guisantes de seda, explotación del gallinero, conejar, apiarío, etc.; o sea, cuanto puede interesar al agricultor y ganadero en todas las ramas de sus industrias.

Aparte de tan interesantes secciones, avaloran al «Almanaque» dos monografías de indiscutible mérito y oportunidad, cuales son: una titulada «La explotación del secano», debida al sabio y eminente ingeniero ex director de la Granja Agrícola de Valladolid don Carmelo Benítez de Aris, y otra que lleva por título «Los tipos caballerescos que urge producir», del competentísimo inspector de Higiene Pecuaría don Juan Ruf y Codina.

La acogida que mereció el «Almanaque-Guía» en 1925, es de creer que la superará el «Almanaque» para el año 1926.

ANIS VILLAGANAS BARAHONA (TOLEDO) En una ermita Roban las limosnas de un cepillo.

PULGAR.—En la ermita de la Soledad, situada en la carretera y a extramuros, se ha robado el «cepillo» en el que depositaban sus limosnas los fieles y devotos.

Está colocado en una ventana que existe a la derecha de la puerta, y, según parece, el autor del robo levató con un hierro la tapa del cajón, lo que pudo hacer fácilmente, ya que la ventana no tiene puertas.

Se practican gestiones por la Guardia civil y Juzgado con el fin de averiguar quién o quiénes pueden ser los autores.

Pérdida

de un aró de auto desde Cañabanas a Toledo el día 10 del actual. Gratificarán al que lo entregue en San Cristóbal, 2. Toledo.

El ex kaiser es operado y el cirujano, mientras cena con él, se indispone y muere

PARIS. 13.—Los diarios reproducen un despacho de Doorn, de fuente británica, señalando que el ex kaiser Guillermo sufrió estos días una pequeña operación en el oído, con éxito completo.

Aquella misma noche el cirujano que practicó la operación, profesor von Helmert, cenó con el ex kaiser en su palacio, y poco después se indispuso súbitamente, teniendo que ser trasladado en automovil al hospital de Utrech, donde falleció a las pocas horas.

Se vende

auto nuevo marca «Renault», de 6 HP, 4 cilindros y 3 asientos. Razón: David Caro, Fuen-salida (Toledo).

Centenario de San Juan de la Cruz

MADRID 14.—Se encuentra en esta corte la Comisión organizada oficialmente de este centenario, que se proyecta celebrar en la villa de Fontiveros (Avila), en diciembre del año actual.

La Comisión está integrada por los señores T. Zurdo, presidente; Encinar, Valverde, Vidal Rodríguez, C. González, y don Pedro Martín, secretario, a cuyo domicilio, Juan de Dios, 6, tercero, Madrid, pueden dirigirse cuantos simpatizan con la idea.

Los estudiantes zaragozanos no quieren asistir a clase por obligación

ZARAGOZA, 14.—Los alumnos oficiales de las Facultades de Medicina, Ciencias, Filosofía y Derecho, de Zaragoza, se proponen elevar una instancia al ministro de Instrucción Pública pidiendo la derogación de su reciente decreto sobre la asistencia obligatoria a clase.

Interesante

Por encargo de señor extranjero, compro y pago bien libros antiguos y modernos y bibliotecas. Sr. Ortiz.—Plaza del Corral de Don Diego, núm. 1. Librería.—Toledo.

Se alquilan

grandes locales, propios para almacenes. Razón: Juan Labrador, 13.

Maquinaria belga en disponible para labrar la madera.

Portland «IBERIA»

Sociedad anónima

El mejor cemento portland artificial

FÁBRICA DE CASTILEJOS (línea de Madri)

DEPOSITOS: Calle de Téllez, 6.-Madrid

Oficinas: Calle de Fernanfior, núm. 2.—MADRID

Teléfono 51-25 M.—Apartado 672.

Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND-MADRID



Mala sangre Mala edad critica

En plena edad y antes de la vejez el organismo de la mujer es violentamente sacudido por un golpe de sangre que es la inversa de la formación de los años de edad crítica. Mas que nunca y debe en este momento de la vida cuidar su sangre para evitar la importancia gótica o reumática, la anemia cerebral, las afecciones cardíacas, las enfermedades de la piel, la arterio-esclerosis, las varices, debitas, úlceras, así como los accidentes específicos reñarios que exasperan todos los estigmas morbosos después de los cuarenta años. Es entonces que el DEPURATIVO RICHELET triunfa. Desembarrata la masa sanguínea de todos los residuos y permite de franquear sin incidentes la edad de los cincuenta. Cuantos enfermos condenados deben hoy la vida al DEPURATIVO RICHELET.

Hace falta

muchacha que sepa de cocina. Inútil presentarse sin buenas referencias. Sierpe, 5, 2.º Toledo.

Santoral y Cultos

San Antonio, doctor; Marcelo, papa, mártir; Honorato, obispo; Pedro y Otón, mártires; Mauro, abad, y Estefana y Priscila.

La misa y oficio divino son de San Pablo, ermitaño, con rito doble y color blanco.

Santos viejos.—San Pablo, primer ermitaño

Entre los santos más salientes del mes se hallan San Pablo, primer ermitaño, San Antonio, San Sebastián y San Isidoro, con celebraciones de antiguo en el mundo cristiano, llamados vulgarmente «santos viejos» y que además de la aureola de gloria de sus virtudes y milagros, la devoción y el arte los ha dado a conocer a todos los pueblos y hecho objeto de leyendas poéticas en sus vidas y de fiestas típicas tradicionales para festejarlos.

El de hoy es el primero que floreció en la Tebaida, donde tuvo tantos imitadores, que hicieron de aquel estéril y solitario paraje un lugar sagrado en el que tanto se alabó a Dios entregándose las almas a su contemplación. Fué de padres ricos y recibió gran instrucción, pero convertido, a los veintitrés años se retiró del mundo y se alimentaba del fruto de una palmera; un cuervo le llevaba todos los días medio panecillo. Fué visitado por San Antón al que guiaba una lobz, y aquel día el cuervo misterioso le llevó el pan completo; al verse, se llamaron ambos por el propio nombre sin saber uno de otro. Profetizó su muerte y ordenóle le enterrase envuelto en el manto de San Antonio. Ocurrió ésta el año 341 a los ciento trece años de edad y habiendo cavado dos leonas un hueco como para un cuerpo humano, en él depositó el santo su amigo y compañero guardando como reliquia su vestido de hojas.

Se vende

en muy buenas condiciones, casa de campo, sita en la Fuente de la Corona, con seis amplias viviendas, rentando 115 pesetas mensuales. Para tratar: Bajada del Barco, núm. 4.—Toledo.

CONSULTORIO

Clínica-Operatoria-Rayos X

del Dr. García Cappa

Cuesta de los Pascuales, 8.-Telf. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCÍA CAPP, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario anti tuberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5.—En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa María, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Colegio de Doncellas.

Convento de Galianas.—Exposición del Santísimo a las tres y a las cuatro y media Trisagio a la Santísima Trinidad y Reserva, a las cinco.

Capilla de la Virgen del Sagrado.—Misa desde las seis a las nueve; en la de ocho se rezará el Santo Rosario.

Santas Justa y Rufina.—Rosario y Salve cantada al toque de oraciones.

Se necesita

chico para la Sastrería de Martín-Maestro. Pajaritos, 6. Razón: Ropería, 2, 2.º

Se venden

unas casas y solar en la calle de San Torcuato. Razón: Alfonso XII, 3.



El señor

Don Buenaventura Martín-Cleto y Suárez

falleció

el día 7 de Enero de 1926

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su director espiritual D. Pablo García Nielfa; sus desconsolados hijos D.^a María de las Nieves y D. Emilio; hijos políticos don Julio Porres y D.^a Esperanza Jordán; nietos; hermano político D. Jorge Bandrés; sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus numerosos amigos encomienden su alma a Dios y asistan a alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana viernes, 15 del actual, de ocho a doce de la mañana, en la Iglesia de Santa María Magdalena, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma y por los fines acostumbrados.

¡Feliz «rectificación»!

El ferrocarril Toledo-Bargas será construido con carácter preferente

Anoche, cuando ya dábamos por terminada nuestra labor del día, nos avisan de que alguien nos reclamaba por teléfono. Este alguien era el señor gobernador. Nuestra primera autoridad civil, con esa exquisita ambigüedad, tan afectiva, tan atrayente, tan suya, nos requiere para una rectificación.

—En este momento—nos dice—termino la lectura de su artículo «¿Por qué ha sido desechado el ferrocarril Toledo-Bargas?», y como conozco el interés suyo por saberlo, y yo lo sé...

—¿Por qué?... ¿por qué?... —Pues, porque... ya está aprobado con carácter preferente.

Y ésta es—continúa—la rectificación que yo «exijo».

—¡Con cuánta satisfacción la realizaremos, señor gobernador! ¡O felix culpa! Ojalá que de éstas nos viéramos obligados a insertar una, por lo menos, en cada mes.

No oculta el señor Castaño de Mendoza su satisfacción; no quiere; pero, aunque quisiera, no podría ocultarla; puso tan obstinado empeño en gestionarlo, tanto interés, tanta constancia, que justo es que el triunfo le suene a éxito personal, a éxito propio. El sabía cuánto importaba para la vida de Toledo este pequeño ferrocarril; qué venero de riqueza sería para la capital y para toda la región. Y dedicó a conseguirlo todo su esfuerzo, todo su tiempo y toda su valía.

Nos dice que, en aquel momento, acababa de conferenciar con el presidente de la Unión Patriótica, señor Montoya, quien había escuchado la feliz nu-

de labios del jefe del Gobierno, que tomaba el tren en la Estación del Mediodía acompañando al rey en su viaje a Jaén.

Como el conde de Casa Fuerte, aprovechando los instantes fugaces de la despedida oficial, insistiera sobre el tema, el general Primo de Rivera, le dijo: «eso ya está resuelto. Dígale al gobernador que le autorizo para que haga público que el ferrocarril Toledo-Bargas se construirá con carácter preferente.»

Felicítamos con verdadero placer al señor gobernador y nos felicitamos nosotros de que se nos haya deparado una feliz ocasión de «rectificar».

Toledo está de erhorabuena, y lo está toda la región toledana, porque este ferrocarril cerrará el circuito turístico desde el mar a Guadalupe, y porque será el primer trozo del necesario y rico ferrocarril Central de la Mancha.

Confesemos que por esta vez al menos, Toledo ha desmentido bizarramente la farsa leyenda de su «patía». La Comisión municipal, las fuerzas vivas, el gobernador y el alcalde han trabajado con celo admirable, con interés creciente, por esta idea, que, al fin, se convierte en realidad dorada.

Nuestra campaña constante, en este caso, fué más mantener viva la cohesión entre el pueblo y sus representantes, que estimular a los gestores, que no lo necesitaban.

Que este triunfo nos sirva de aliento para proseguir con más entusiasmo cada vez la labor de todos por el engrandecimiento y prosperidad de Toledo y de su provincia.

Los Previsores del Porvenir Sección de Toledo

EL PAGO DE PENSIONES se llevará a cabo el día 17 del corriente, a las once de la mañana, en el domicilio del REPRESENTANTE D. JOSÉ FONTENLA, Armas, núm. 9 (Zocodover)

Doña Patrocinio Alonso y Téllez de Cepeda

En Villamiel (Toledo), falleció piadosamente, el pasado día 11, la distinguida señora doña Patrocinio Alonso y Téllez de Cepeda de Oteo.

En plena juventud, adornada de todas las virtudes de una dama cristiana, afable y caritativa, su muerte ha causado en el pueblo general sentimiento, que se exteriorizó en el acto del sepelio, al que concurrió el vecindario en pleno y numerosos amigos de los pueblos circunvecinos.

Reciban su infortunado esposo, don Ricardo de Oteo, su madre, doña Patrocinio Téllez de Cepeda, y su hermana, doña Trinidad y el esposo de ésta, don Antonio Téllez, nuestros muy queridos amigos, y sus demás familiares la expresión sincera de nuestro sentido pésame y la seguridad de nuestras oraciones.

Por no poder

atenderla su dueño, por falta de salud, se traspasa o alquila para industria de comestibles u otra análoga, la tienda de la calle del Hospital de Afuera, núm. 18 (frente al Hospital).
Razón en la misma.

Aviso

Por exceso de información nos es imposible publicar hoy varios originales de interés y que reservamos para mañana, Dios mediante.

Rogamos a nuestros remitentes que excusen este momentáneo retraso.

HIPERCLORAN

solución eficaz en las Enfermedades del estómago

Hiperclorhidria, Hipersecreción, etc.

Agrios, ardores, vómitos, dolores, etc. y en los vómitos de los niños

Laboratorio de

S. DEL CASTILLO.-QUÍSMONDO

Por los Ministerios

Trabajo

MADRID, 14 (5 tarde).—El ministro de Trabajo recibió las visitas de una Comisión de Cámaras de Comercio, presidida por el señor Paraiso, fiscal del Supremo y comisario regio de las obras del puerto de Barcelona.

Marina

El almirante Cornejo fué visitado por el capitán de navío Gustrian, que fué a despedirse por marchar a tomar parte de la Comisión permanente de Marina de Londres; por el capitán de fragata Circunegui, y por el marqués de Valtierra, que se despidió por regresar a Barcelona a poseer un nuevo mando del torpedero número 4.

Estado

El señor Yangtías recibió las visitas del encargado de Negocios de Holanda; cónsul de España en Tánger, que mañana saldrá para su destino; general Núñez del Prado, que fué a despedirse por marchar el próximo día 20 a tomar posesión del cargo de gobernador de la Guinea Española.

Gobernación

Al general Martínez Anido le visitaron esta mañana el ex alcalde de Barcelona, señor Alvarez de la Campa; gobernadores civiles de Valencia, Avila y Palencia; alcalde de Almería; delegado regio para la represión del contrabando en la región Norte y otros varios señores.

VIRUS DE DANYSZ. Fórmula del Instituto Pasteur de París.

La mañana oficial

Pormenores interesantes de la concesión del ferrocarril Toledo-Bargas

La primera noticia

El presidente de la Unión Patriótica de Toledo, conde de Casa Fuerte, que como es sabido reside habitualmente en Madrid telegraficó anoche al gobernador civil comunicándole que el general Primo de Rivera, con quien acababa de hablar momentos antes de dirigirse a la estación para emprender con el rey el viaje a Andalucía, le había autorizado para dar la noticia de que en el plan ferroviario aprobado en uno de los últimos Consejos de ministros estaba incluido también el ferrocarril de Toledo a Bargas.

El señor Castaño de Mendoza telefonó a su vez la noticia a alcalde, y poco después acudieron al Gobierno civil el señor Aguirre y varios concejales, quienes permitieron largo rato con el gobernador comentando con el natural júbilo la nueva.

La noticia transmitida por el señor Montoya sorprendió verdaderamente a nuestras autoridades, pues es sabido que en la nota oficial del Consejo celebrado por el Gobierno en el «break» de Obras Públicas, camino de El Escorial, no figuraba entre los proyectos de ferrocarriles aprobados el de Toledo-Bargas, ni el ministro de Fomento, a quien saludó en dicha localidad el domingo nuestro gobernador, dijo nada a éste sobre el asunto.

Ya anoche circuló la noticia por los centros toledanos de reunión, causando en todos la mayor satisfacción.

El interés del rey

Cuando últimamente el rey vino a Toledo para inaugurar el monumento a Villamartin, una Comisión del Ayuntamiento le rogó en el Alcázar que infuyese cerca del Gobierno para la aprobación del proyecto de ferrocarril de Toledo a Bargas.

Estaba presente el general Primo de Rivera, y el monarca, dirigiéndose a él, le dijo:

—Hay que hacer este ferrocarril. Toledo y el duque de Toledo lo piden.

Posteriormente, durante la caicería regia celebrada en El Castañar, el gobernador habló del asunto con don Alfonso, y éste reiteró su interés por el referido proyecto, indicando la idea de que una de sus ventajas sería la facilidad que había de prestar para el desarrollo de la renaciente industria sercícola con el rápido y económico transporte de la morera que debe cultivarse en toda la ribera del Tejo desde Talavera hasta Toledo.

Y, en fin, al visitarle en fecha reciente en Palacio la Comisión toledana, presidida por el gobernador, el alcalde y el delegado gubernativo, su majestad, luego de examinar el plano del ferrocarril, expresó interés en la cuestión al ministro de Fomento, como así lo hizo al despachar con él al siguiente día, por considerar el proyecto de especial conveniencia para Toledo y para el resurgimiento de una importante y prestigiosa industria nacional.

Aún más allá ha ido probablemente el interés del soberano en obsequio de esta mejora que muy de antiguo viene propugnando nuestra ciudad. Y así induce a creerlo la circunstancia de que ayer mañana el presidente del Consejo telefonase desde Palacio a la Presidencia pidiendo cierto detalle relacionado con el ferrocarril Toledo Bargas; detalle que un ayudante del presidente requirió al ministro de Fomento y comunicó por teléfono al marqués de Estella antes de que éste terminase su ordinario despacho con su majestad.

Horas más tarde se hacía público que en el plan aprobado por el Gobierno el domingo último figuraba también nuestro ferrocarril, aunque por olvido no hubiese figurado en la nota oficial del Consejo publicada por la Prensa.

Manifestaciones del gobernador

El gobernador, al recibir hoy al informador de EL CASTELLANO, expresó su satisfacción por el resultado de las gestiones realizadas últimamente en Madrid, en orden a diversas cuestiones de interés para Toledo, por la Comisión que él presidió con el alcalde.

—Ya habíamos conseguido—dijo—la continuación de las obras del cuartel de la Trinidad y la autorización para las de saneamiento en Zocodover. Ahora nos llega la aprobación del proyecto del ferrocarril Toledo-Bargas. No fué ciertamente en balde nuestro viaje a Madrid.

Además, allí veremos si dentro de quince días podemos dar la noticia de alguna otra cosa interesante que se siga para Toledo.

Elogió después la actuación del Ayuntamiento hasta conseguir el ferrocarril, e hizo un caluroso elogio del ingeniero jefe de Obras Públicas, don Luis Barcala, que en este asunto, como en otros de importancia para Toledo, ha prestado un interés singular y una cooperación eficacísima. Toledo—añadió—le debe especial gratitud. También señaló con encanto la constante atención que ha prestado al proyecto don Elías de Montoya, quien anoche le comunicó la grata noticia con la alegría y el cariño que pone en todas las cosas toledanas.

Terminó diciendo que se telegrafiaría al rey, al presidente del Consejo, al ministro de Fomento y al presidente del Consejo Superior Ferroviario expresándoles la gratitud de Toledo por la mejora otorgada.

Un pleno municipal extraordinario

El alcalde señor Aguirre, que se hallaba en el despacho del gobernador con los concejales señores Serrano y Díaz Marta, corrobó las manifestaciones del señor Castaño de Mendoza y añadió que estos días convocará al pleno municipal al solo efecto de darle cuenta de las gestiones realizadas para conseguir el ferrocarril Toledo-Bargas y del éxito logrado.

El comandante La Cuerva, en el Gobierno

El ayudante del general Primo de Rivera, comandante don Fidel de la Cuerva, que se hallaba en Toledo, acudió esta mañana al Gobierno civil para saludar al señor Castaño de Mendoza.

Este y el alcalde le expresaron su reconocimiento por cuantas facilidades y gestiones viene prestando y realizando, como toledano amante de su tierra, en todo lo que a Toledo interesa.

También al comandante La Cuerva corresponde alguna parte en el éxito que hoy celebramos.

Telegramas al rey y al presidente

El señor Aguirre ha dirigido a Palacio el siguiente telegrama: «Alcalde Toledo, a mayordomo mayor Palacio:

En nombre pueblo Toledo ruego eleve a S. M. el homenaje de agradecimiento por el interés demostrado en favor concesión del ferrocarril Toledo Bargas, reintegrando adhesión inquebrantable de este Ayuntamiento.—Alcalde, Aguirre.»

El gobernador ha dirigido a su vez este otro telegrama al general Primo de Rivera: «Gobernador a presidente Consejo Ministros:

Ayuntamiento de esta capital, Diputación provincial, otras Corporaciones y numerosos particulares, al conocer noticia aprobación proyecto ferrocarril Toledo Bargas, me piden exprese a V. E. y Gobierno su agradecimiento por benévola acogida legítima aspiración durante tantos años intentada, reiterando adhesión al Gobierno. Saludo a V. E. respetuosamente.—Castaño.»

El ferrocarril Toledo-Bargas

El ferrocarril de Toledo a Bargas tiene un recorrido de 14 kilómetros y supone un coste de diez a quince millones de pesetas. Ha sido segregado como preferente el plan general ferroviario,

y se construirá con el crédito de 300 millones arbitrados por el Gobierno mediante la emisión de la Deuda ferroviaria.

El plazo máximo para la construcción de los ferrocarriles aprobados el domingo por el Consejo de ministros es de siete años; pero el ferrocarril Toledo Bargas podrá inaugurarse mucho antes porque tiene ya proyecto formulado y en realidad lo que resta es sacar a subasta las obras.

Su trazado, pasando de las proximidades del Castillo de Galiana, va en gran parte paralelo a la carretera de Madrid y toca en el pueblo de Orla.

El señor Serrano

El concejal señor Serrano, que con tan extraordinario interés y tan admirable constancia ha venido trabajando por obtener la concesión del ferrocarril, está recibiendo numerosas felicitaciones, a las que sinceramente unimos la nuestra.

Ha sido realmente el propulsor más eficaz de las gestiones realizadas por el Municipio.

El Patriarca de las Indias en Toledo

Esta mañana llegó a Toledo el excelentísimo señor obispo de Sión y Patriarca de las Indias doctor don Francisco Muñoz, acompañado de un sobrino suyo y del muy ilustre señor doctor don Buenaventura G. Sanjulián capellán de honor de su majestad.

Cuando nuestro eminentísimo prelado rigió la diócesis de Barcelona, el doctor Muñoz fué su primer secretario de Cámara y a su lado estuvo hasta que fué elevado a la dignidad episcopal y designado para la Sede de Vich.

El señor Patriarca de las Indias se ha hospedado en Palacio y al almuerzo, celebrado en honor suyo ha asistido también el ilustrísimo señor obispo auxiliar de esta Diócesis.

En el exprés de esta tarde han regresado a Madrid los ilustres viajeros.

Del Marruecos francés

El residente francés

MARRAKES, 14.—Ha llegado el residente francés en este territorio, siendo recibido por las autoridades y muchedumbre.

El general Danban obsequió al residente con una comida íntima.

El avión de Casablanca

CASABLANCA, 14.—Se espera la llegada de unos técnicos italianos con piezas de recambio para reparar las averías sufridas por el avión del conde de Casagrande.

Tan pronto esté el aparato en condiciones para volar, el conde de Casagrande tiene el propósito de reanudar su «raída» a la República Argentina.

Horas de Administración
Mañana: de 10 a 1
Ayer: de 3 a 7

Gran suceso comercial

Muy en breve contará Toledo con una casa de saldos

verdad, a precios increíbles, en

LOZA, CRISTAL, ALUMINIO, BISUTERIA,

JUGUETES y otros artículos.

CORDONERIAS (inmediato a Cuatro Calles)

Casa Central: Infantas, 42.—Madrid.

AUTOMÓVILES

NASH y CHEVROLET

Los coches más rápidos y de menos entretenimiento

Representante exclusivo para TOLEDO

y su provincia:

Alberto Castaño Caro

COMERCIO, 49.—TOLEDO

DE SOCIEDAD

Natalicio

Por fin ha dado a luz una preciosa hija, la distinguida señora del capitán de Infantería señor Ariza.

Muy afectuosa erhorabuena.

Ecos

Palatinos

Audiencias

MADRID, 14 (5 tarde).—Su majestad la reina doña Victoria ha recibido en audiencia a doña María Cristina de Borbón doña Soledad Ruiz, condesa de Zugausti, baronesa de Muelm, marquesa de D-Imonte y duquesa de Canalejas.

En el Supremo de Guerra y Marina

Causa contra una pareja de la B-nemérica

MADRID, 14 (5 tarde).—Esta mañana se ha reunido la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver y fallar la causa seguida contra una pareja de la Guardia civil del puesto de las Peñuelas.

Presidió el tribunal el general de división señor Martín Alcolea.

Los referidos guardias, el día 27 de Julio de 1924 sorprendieron una pareja, abu ande la debilidad de la joven mientras el novio se retiró a por unos documentos que le exigieron.

En el Consejo el fiscal solicitó se impusiera a los procesados seis años de reclusión.

Los defensores, comandante Matilla y oficial de complement: Vidal y Moya, abogaron por la absolución.

La causa quedó vista para sentencia.

Necesítase

señorita para cerca de Toledo, escribiendo correctamente, dominando cuatro reglas de Aritmética, de unos veinte años, con buen tipo; para educar tres niños señor viudo, sueldo 60 pesetas y vestida.

Razón: Tornerías, 41, charrería.

Cerca del Polígono Aparece el cadáver de un alumno

A la hora de cerrar nuestra última edición, recibimos la noticia de que en uno de los olivares inmediatos al Polígono de Tiro, el alumno de la Academia de Infantería, don J. se Benedito Cortés, había puesto fin a su vida disparándose un tiro.

El referido alumno faltaba desde anoche a dicho Centro. Se supone, no sin fundamento, que el señor Benedito, en un acceso de perturbación mental a consecuencia de un contrariedad amorosa, había adoptado tan fatal solución.

Ha sido nombrado juez instructor del expediente, el comandante profesor don Valeriano Ferrandero.

En el momento de escribir estas líneas se encuentran en el lugar del suceso el coronel director señor Pérez de Lema y juez instructor, para la práctica de las oportunas diligencias.